
 
 

 
 

Gemeinderatssitzung am 17. Februar 2011 
 
 

 
Ftl. Zl 

Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
Grüne 

 
GR. Heinz Baumannn 
 

 
Konzept Sozialraumorientierung 
 
Wie ist der Stand der Dinge bezüglich des Konzepts 
Sozialraumorientierung im Grazer Sozialamt? 
 

 
StRin. Mag.a Dr. Martina 
Schröck 

 
2 

 
KPÖ 

 
GR. Mag. Andreas Fabisch 

 
Fortbestand der Volksschule St. Leonhard 
 
Wie geht es mit der Volksschule in der Elisabethstraße weiter 
bzw. wird der Aufnahmestopp aufgehoben? 

 
StRin. Mag.a (FH) Sonja 
Grabner 

 
3 

 
FPÖ 

 
GR. Mag. Armin Sippel 

 
Moscheenbau: Dschihad-Fahne 
 
Sind Sie als Bürgermeister und zuständiger Stadtsenatsreferent 
angesichts der vorliegenden Tatsachen bereit, Ihre Haltung 
zum Moscheenbau in unserer Stadt zu überdenken? 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
4 

 
BZÖ 

 
GR. Georg Schröck 

 
Entwicklung der Gebühren- und Abgabenbelastung für die 
Menschen in Graz 
 
Wie haben sich sämtliche Gebühren und Abgaben, die an die 
Stadt Graz zu entrichten sind, in den letzten fünf Jahren 
prozentuell entwickelt? 
 
 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 
(vertreten durch  
StR. Eisel-Eiselsberg) 
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5 

 
Parteilos 

 
GR. Mag. Gerhard Mariacher 

 
Dringend notwendige Beseitigung von Schlaglöchern als 
Sicherheitsrisiko und Kostenfalle für Autofahrer, Radfahrer 
und Fußgänger 
 
Warum werden in Graz entstandene Schlaglöcher nicht 
umgehend als Gefahrenquelle beschildert und bis wann werden 
die aufgerissenen Straßen, Wege und Gehsteige „gestopft“, um 
die Schlaglöcher zu beseitigen oder denken Sie, dass sich die 
Grazerinnen und Grazer sukzessive an Straßenverhältnisse wie 
in der ehemaligen DDR gewöhnen werden müssen? 
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
6 

 
ÖVP 

 
GR. Mag. Gerhard Spath 

 
Verkehrsbehindernder Sichtschutz am Sternäckerweg 
 
Sind Sie bereit, mit den Verantwortlichen des SK Sturm in 
Verhandlung zu treten und die Entfernung des Sichtschutzes 
am Zaun in der 90-Grad-Kurve des Sternäckerweges zu 
veranlassen, um die Sicherheit der Verkehrsteilnehmer, 
insbesondere der FußgängerInnen, zu gewährleisten? 
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
7 

 
SPÖ 

 
GR. Andreas Martiner 

 
Reininghausgründe/Stand der Verhandlungen 
 
Gab es von deiner Seite als zuständiger Referent für 
Stadtplanung, die Baudirektion, die Bau- und Anlagenbehörde 
seit 15. Jänner Gespräche mit Asset One bzw. mit Herrn 
Douglas Fernando hinsichtlich der Realisierung des Projektes 
Reininghaus? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
8 

 
Grüne 

 
GRin. Sigrid Binder 

 
Subventionskürzungen Integrationsbudget 
 
Aufgrund welcher nachvollziehbarerer Kriterien bzw. 
Schwerpunktsetzungen erfolgten die Kürzungen der 
Subventionen 2011 aus dem Integrationsbudget für den Verein 
ISOP (Sprachkurse), für den Verein SOMM und für das 
Megaphon? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
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9 

 
KPÖ 

 
GR. Christian Sikora 

Lungenerkrankungen in Graz 
 
Wie reagiert das städtische Gesundheitsamt auf die aktuelle 
Häufung von Erkrankungen der Atemwege in Graz? Was 
gedenken Sie, dagegen zu unternehmen? 

 
StR. Karl-Heinz Herper 

 
10 

 
FPÖ 

 
GR. Christoph Hötzl 

 
Straßenreinigung 
 
Sind Sie bereit, mit den Wirtschaftsbetrieben der Stadt Graz in 
Kontakt zu treten, um für die Zukunft intensive 
Straßenreinigungen in erhöhter Taktfrequenz unter Anwendung 
von Feinstaub bindenden Maßnahmen nach Wiener Vorbild zu 
erwirken? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
11 

 
ÖVP 

 
GR. Mag. René Schönberger 

 
Rampe Shopping Nord – Weidweg in Graz-Gösting 
 
Wie weit ist die Detailplanung der Rampe vorangeschritten und 
wann ist mit der Durchführung der Arbeiten zu rechnen? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
12 

 
SPÖ 

 
GR. Klaus Eichberger 

 
Verkehrsberuhigung 
 
Welche konkreten Maßnahmen wurden innerhalb der letzten 
drei Jahre von dir hinsichtlich Verkehrsberuhigungsmaßnahmen 
gesetzt? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
13 

 
Grüne 

 
GRin. Mag.a Andrea 
Pavlovec-Meixner 

 
Kosten für Aufforstungen der verwüsteten ökologischen 
Ausgleichsfläche im Süden von Graz 
 
Konnten Sie vertraglich sicherstellen, dass der Stadt Graz aus 
den aufgrund der Schlägerungen notwendigen zusätzlichen 
Ersatzaufforstungen auch auf der ökologischen 
Ausgleichsfläche keine wie immer gearteten Kosten entstehen?

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
14 

 
FPÖ 

 
GR. Ing. Roland Lohr 

 
Parkplatzreduktion 
 
Wie rechtfertigen Sie die Parkplatzreduktion in der 
Gabelsbergerstraße? 

 
Bgm.-Stvin .Lisa Rücker 
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